



2020年を迎えて

校長 宮入 祥郎

新年あけましておめでとうございます。旧年中は皆様方に文林中学校をご支援いただき、誠にありがとうございました。本年もどうぞよろしく願いいたします。

昨年一年間も、誠に多くの出来事が世間を賑わすと同時に、予測困難な時代が着実に到来していると感じさせる一年でありました。日本にとっては、天皇の退位・即位に伴う改元が行われ、平成31年は5月より令和元年となりました。諸外国には関係ありませんが、日本にとってはある意味、一つの節目となる年になりました。昨年5月の学校だよりでも述べましたが、こういう「節目」は、ポジティブな意味での切り替えに利用できれば何よりだと思います。

明るい話題も沢山ありました。昨年の新語・流行語大賞に輝いた「ONE TEAM」の出典となったラグビーワールドカップ日本代表チームの活躍を挙げる人も多いことでしょう。何と云っても文林中としては卒業生の松島幸太朗選手の活躍が、大変嬉しいニュースでした。また、吉野彰博士のノーベル化学賞受賞も、日本人にとって誇らしいことでした。開発されたリチウムイオン電池は、将来において環境問題解決の一翼を担えると、吉野先生が力説されていたことが印象的でした。

環境問題と言えば、昨年は複数の台風により、日本国内は相次ぐ大災害に見舞われました。今まで起こらなかったことが、起こるように変化していることを実感させられました。高校生の環境活動家グレッタ・トゥンベリさんの、国連気候サミットにおける怒りの訴えを真剣に受け止めた方々も多かったことでしょう。日本は石炭火力発電に頼り続け、環境問題への取り組みについて世界から大変低い評価を受けており、2度目の「化石賞」に輝いてしまいました。

政治の分野でも色々ありましたが、中でも10%への消費税増税は、私たちの生活にとって身近なニュースでした。そんな中、政府（首相）の税金の使い方について「公私混同ではないか」「違法ではないのか」との疑問が、国民の納得を得られないままになっているようで残念です。

そして、迎えた2020年はどんな年になるのでしょうか。東京オリンピック・パラリンピックの開催は、今年の大きな話題の一つになることは間違いのないように思われます。文林中でも、オリ・パラ教育の一環である「世界ともだちプロジェクト」に取り組みました。対象国である「ブラジル、アルバニア、カメルーン、ジンバブエ、イエメン」について、1年生は社会科の授業の中で、各自1か国を選択し、それぞれの国についての調べ学習の成果を掲示物で発表しました。また、11月は「世界ともだちプロジェクト給食月間」として、上記5か国の食文化について給食を通して学びました。

今年の9月に1・2年生はパラリンピック陸上の観戦に、新国立競技場に行ける予定です。その頃3年生は、次の進路先で頑張っていることでしょう。3年生は、各自の進路を決定する勝負の学期を迎えたとともに、義務教育の仕上げの学期を迎えました。3年生には是非、有終の美を飾って欲しいと思います。文林中生は、その3年生に気持ちよく旅立ってもらえるように、文林中をしっかり引き継ぐとともに、4月に迎える新入生の良き見本となれるよう、学習・生活・部活動等において、今より数段パワーアップして欲しいと思います。保護者、地域、関係の皆様方におかれましては、今年も引き続き、文林中の教育活動に対しましてご理解・ご協力を賜りますようお願いいたします。

～11、12月の主な行事～

☆11月30日(土) 千駄木子どもフェスティバル

千駄木小学校PTA主催「千駄木子どもフェスティバル」にボランティアとして文林中生28名が参加しました。千駄木小学校に通う子どもたちを楽しんでもらおうと校庭、体育館、教室を使つての様々なアトラクションを小学校のPTAの皆さんが運営していました。文林中生はそのお手伝いということで参加させていただきました。自分たちが楽しむのではなく、小学生をいかに楽しませるか。1年前は小学生で楽しむ側だったのが、今回は楽しませる側になった中学1年生。ボランティアに参加してみてどうだったでしょうか。



☆12月14日(土) いのちと心の授業

家庭や地域の声を反映させ、地域に開かれた学校教育の推進を図ることをねらいとした、道徳授業地区公開講座が行われました。1校時は各クラスでの道徳の授業を公開しました。2、3校時は、東京都立多摩総合医療センターの医師、中西貴大氏をお迎えして「医療の視点からよりよく生きることについて考える」をテーマに「いのちと心の授業」を行っていただきました。中西先生は海外医療支援団体NPO法人あおぞらの理事でもあり、ラオス、カンボジア、タンザニアで医療施設設立にご尽力されました。その様子の映像を交えながら「いのち」について自身が感じたこと体験されたことをお話ししていただきました。



☆部活動大会成績

- | | | | |
|------------|--------------|---------|-------|
| ○剣道部 | 東京都中学校秋季剣道大会 | 女子団体 | 2回戦進出 |
| ○バスケットボール部 | 文京区秋季大会 | | 2回戦進出 |
| ○ソフトテニス部 | 冬季1年生大会 | 女子個人 | 3位 |
| ○バドミントン部 | 選手権大会文京区予選 | 男子シングルス | 3位 |
| | 文京区総合体育大会 | 1年生大会 | 3位 |

☆表彰

- 感謝状 3年女子 第69回「社会を明るくする運動」
- 入選 3年男子 令和元年度炎天寺一茶まつり全国小中学生俳句大会

☆1月の行事予定

- | | |
|--------------------|--------------------------|
| 8日(水) 始業式 | 21日(火) わくわく絵本タイム(千駄木幼稚園) |
| 英会話講座(第23回) 15:00～ | 24日(金) 和食の日 英検(1, 2年生) |
| 13日(月) 成人の日 | 26日(日) 都立推薦入試 |
| 15日(水) 一斉委員会 | 27日(月) 都立推薦入試 |
| 英会話講座(第24回) 15:10～ | 29日(水) 英会話講座(第25回) |
| 17日(金) TGG(2年生) | 31日(金) 職場体験発表会(2年生) |
| 18日(土) 土曜公開 百人一首大会 | 会場: シビック小ホール |